

GILLONNAY

## Le Bercail paysan a ouvert son accueil de jour pour les personnes handicapées

En juin dernier, l'association le Bercail paysan présidée par Raymond Riban, ouvrait un accueil en journée de personnes handicapées, sur le site de la Ferm'Avenir du Bercail. Depuis, sept adultes de plus de 18 ans souffrant de déficiences légères, de troubles autistiques, bipolaires et apparentés y passent en moyenne deux journées par semaine. Et participent aux ateliers agricoles mis en place en partenariat avec l'exploitant Romain Poureau.

« Nous élaborons des projets correspondant à leurs attentes. »

« L'idée, est que chacun ait un projet particulier sur ces ateliers... c'est une étape sur leur parcours de vie », précise Chantal Bouvier, l'éducatrice spécialisée encadrant le groupe. Passionnés par tout ce qui touche à la vie de la ferme, Antonin, Simon, Richard détaillent avec enthousiasme le contenu de leurs journées. Les soins donnés aux lapins, poules pondeuses et ovins de l'exploitation. La collecte, le nettoyage et le conditionnement des œufs. La récolte des légumes du potager et la préparation du déjeuner pris en commun sous la tente aménagée à leur intention.

« En ce moment, on enlève les doryphores des pommes de terre. Tous les deux jours on cueille les courgettes. Et début juillet, on a suivi la transhumance des brebis », ajoutent-ils de concert. « Nous élaborons des projets correspondant à leurs attentes. C'est différent d'un foyer occupationnel. Ils doivent se plier aux contraintes liées à la finalité, les animaux. Leur

donner des soins responsabilise leur travail. Pour certains c'est une étape avant de trouver un travail dans l'agriculture. Pour d'autres, c'est l'occasion de travailler la motricité fine, la dextérité... », explique l'éducatrice.

Pour le Bercail, l'accueil en journée est une phase expérimentale avant la concrétisation d'un projet plus ambitieux : l'ouverture d'un hébergement pour personnes autistes. « Il nous a été demandé par le Département pour juger de notre sérieux et de nos compétences. L'objectif du Bercail est d'offrir une solution à des gens qui n'en ont pas ».

Pratique : pucier le 20 septembre de 9 h 00 à 17 h 00.  
Infos au 06 09 75 18 01 ou [www.facebook.com/lebercailpaysan](http://www.facebook.com/lebercailpaysan)



Le Bercail paysan est une structure d'accueil pour des personnes handicapées comme les autistes

## Romain Poureau et la "Ferm'Avenir du Bercail"



Romain Poureau sur le petit marché hebdomadaire du village.

Locataire du mouvement citoyen "Terre de liens" à qui Raymond Riban avait transmis son exploitation située au centre du village, Romain Poureau élève, en agriculture biologique, un cheptel de 150 brebis de race Thônes et Marthod, actuellement en alpage, et 230 poules pondeuses.

Par convention, il met son outil de production à la disposition du Bercail paysan pour ses ateliers agricoles. Il vend les œufs et la viande d'agneau en circuit court, essentiellement à la ferme. Son but

est de diversifier sa production, de la valoriser et de la transformer. Notamment par l'installation d'un atelier de découpe.

Séduit par les deux projets d'installation et d'accompagnement du Bercail paysan, Romain Poureau a démarré son projet en lançant un financement participatif. Il a réuni 1 300 donateurs et obtenu la somme de 12 000 €.

Infos + au 06 84 18 22 86 ou <https://www.facebook.com/romain.poureau>